

EL DEMÓCRATA

ÓRGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRÁTICA

Número suelto, 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'25 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Redacción
Calle de Corró, 96

Administración
Calle de Clavé - Imprenta

Anuncios a precios convencionales
No se devuelven los originales

LAS NOVEDADES

CLAVÉ, 8 : GRANOLLERS

EXTENSO SURTIDO en Camisería, Corbatería, Gorras, Cuellos, Puños, Ligas, Tirantes, Ropa blanca y Géneros de Punto

PRECIO FIJO

Todos los compradores son obsequiados con elegantes tarjetas perfumadas

Bar La Bohemia

CENTRE DE SPORTS

ESPECIALIDAD EN SODAS
Y BEBIDAS DE TODAS CLASES

VENTA DE VINOS, LICORES
Y CHAMPAGNES

SERVICIO DE RESTAURANT
SABADOS Y DIAS FESTIVOS

Precios económicos
Calle de la Palma, 17

El éxito del empréstito

Ha constituido un magnífico acierto para el gobierno y de una manera muy particular para el preclaro ministro de Hacienda, don Santiago Alba; sin que pueda ser negado por nadie, ni aún apelando a los más extraordinarios sofismas.

Jamás se hiciera en país alguno, un empréstito en condiciones más desfavorables que el realizado recientemente; las circunstancias habían acumulado de tal modo dificultades, que no podía soñarse con mayor conjunción de obstáculos para un mediano éxito

Parecía todo dispuesto para que triunfase el espíritu pesimista que se quiere suponer reinante, y, apesar de ello, el empréstito ha sido cubierto veinte veces, sin que hayan sido obstáculo ni los anuncios de huelga general, ni la suspensión de las garantías constitucionales, ni siquiera las enormísimas dificultades que la guerra europea ha de ir aumentando, en sus repercusiones, sobre España.

Ese cúmulo de circunstancias desfavorables no ha sido suficiente para que el crédito del Estado español sufra la menor merma y el éxito de la operación financie-

ra demuestra que el dinero que siempre tuvo fama de medroso, nada teme en los momentos actuales.

No es necesario, efectivamente, forzar mucho la memoria para recordar los tiempos en que bastaba la existencia más o menos real de una partida carlista para que el pánico determinase una enorme baja en las cotizaciones de fondos públicos, y hasta tal punto llegó esa estrecha relación que podemos llamar político económica, que hubo quien hizo profesión de preparar *partidas*, sin más finalidad que la realización de una productiva jugada de Bolsa.

Si a los hombres de aquellos días — tan próximos — se les hubiese dicho que España, en momentos como los actuales, podría cubrir veinte veces un empréstito de mil millones de pesetas, seguramente habrían tachado de iluso a quien tal dijera; y, sin embargo, el hecho se ha dado y en la circunstancia más desfavorable, de ser una lucha económica la que, con acción muy marcadamente política, aquellos que para fines muy particulares quieren erigirse en directores de la clase trabajadora, pretendieron entablar.

Estos hechos son lo bastante

elocuentes para demostrar que la política liberal ha logrado convertir España en país definitivamente constituido, rectificando la idea de Galdós, al afirmar «que nuestra patria vivía en perpetuo período constituyente». Y el resultado de la operación financiera realizada, demuestra hasta qué punto la parte más medrosa del país tiene conciencia de que esa constitución es definitiva.

Jornada muy gloriosa para el gobierno y singularmente para la figura más relevante del mismo, el eminente economista y joven ministro de Hacienda fué la del 31 del próximo pasado marzo.

Els altres

Són els que, defugint tota responsabilitat que pugui derivar-se dels seus actes, cerquen d'aprop seu qualsevolga que, mitjansant soldada, més o menys crescuda, els serveixi d'*instrument* per a les seves conveniències particulars.

I, mentres ells, capdevaners d'una, més que partit, partida, tenen bon cuidat en complir sos deures envers el municipi, avaren als seus, a aquells que'ls donen una setmanada per a que puguin presumir de *rentistes*, i aquests infelïços són els que en descobert forçosament han de sofrir l'acció de la justícia,